

- \* INNOVACION POLITICA EN NUEVO LEON
- \* COMPARECENCIA CONJUNTA DE CANDIDATOS

Convocados por la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) de Nuevo -- León, los tres principales candidatos al gobierno de esa entidad comparecieron para exponer ~~su punto~~ sus puntos de vista sobre diversos temas. Aunque el asunto principal era la industrialización, de allí surgieron otras tomas de posición. Pero lo más relevante no fue necesariamente el contenido de las ponencias, sino el hecho de que por primera vez en la historia candidatos a gobernadores sostienen un debate.

Lucas de la Garza, del Partido de la Revolución Democrática; Sócrates Rizzo, del PRI, y Rogelio Sada Zambrano, de Acción Nacional, fueron dirigidos en su mesa redonda, el miércoles 5 de junio, por Mariano Montero Zubillaga, director de la Caintra. Y al final del acto Santiago Clariond, presidente de ese organismo, agradeció la multiplicada presencia de socios de la Cámara y de muchas otras personas, que acudieron conscientes de la importancia política del evento.

Independientemente de los efectos que la confrontación de opiniones haya causado en los presentes, fue notorio que Lucas de la Garza llegaba al encuentro con un tanto en su favor, consistente en el hecho de ser considerado como digno interlocutor *y de los otros dos.* El bipartidismo que en algún momento pareció diseño, destino y necesidad del sistema político, llegó a cobrar cuerpo en Nuevo León, donde la fuerza ~~del~~ creciente del PAN, y las estructuras tradicionales del PRI, ocupaban casi por entero el espacio político. Mostrar que hay lugar para una presencia más, ha sido un logro casi personal de De la Garza, que ha hecho una campaña intensa y exitosa.

También fue notable la aceptación de Rizzo, pues habitualmente los candidatos del PRI rehúsan reunirse con sus <sup>a</sup>antagonistas para la exposición conjunta de sus ideas. Alegan en descargo de su siempre criticada renuencia, que ~~la~~ la oposición ~~siempre~~ sale beneficiada de tales encuentros, no sólo por la relativa comodidad de no estar en el poder, y ofrecer lo que no siempre se puede cumplir, sino también por el desprestigio del partido gubernamental, reconocido por los candidatos aunque atribuido a ~~la~~ *AM*

Continuación...

factores a los que ellos son ajenos. Hay casos en que, además, los candidatos priístas son impresentables, en contraste con los de otros partidos. Uno imagina <sup>la</sup> ~~una~~ reunión en que debatieran Vicente Fox, Porfirio Muñoz Ledo y Ramón Aguirre, y tendría ~~MM~~ que condolerse de la suerte del último. En cambio, en San Luis Potosí el doctor Salvador Nava <sup>ha</sup> ~~se~~ <sup>ado</sup> mostró cauteloso ante una eventual discusión pública con Fausto Zapata, pues el modernismo del candidato priísta lo pone en ventaja frente a la condición ~~MM~~ parsimoniosa, coloquial, familiar de la cabeza del navismo. <sup>Lo que no quiere decir que rehuya por completo la confrontación.</sup>

En buena hora, pues, que Rizzo haya aceptado, y que el encuentro tripartita ~~MM~~ hubiera podido celebrarse. No estuvo, por lo demás, exento de humor y buenas mane---ras. La crónica de El Norte (jueves 6 de junio) relata por ejemplo que a De la Garza se le preguntó su opinión sobre inversiones extranjeras, uno de sus puntos flacos en una reunión de esa naturaleza, posición que el candidato perredista sintetizó re---mitiéndose a lo expuesto en los documentos de su partido. Rizzo subrayó entonces la coincidencia de esa posición con la del PRI, y recordó que cuando era diputado, la izquierda estaba opuesta al libre comercio: "Sus opiniones eran radicalmente dife---rentes cuando defendíamos esos principios; qué bueno que estemos madurando y enten---diendo que el único camino para el desarrollo real y sostenido es promover el merca---do libre", dijo el priísta. Sada Zambrano tomó al vuelo la afirmación y ganó el tan---to al proclamar: "Qué bueno que ambos partidos estén de acuerdo con una tesis tra---dicional de Acción Nacional...Durante muchos años hemos esgrimido la teoría de la ---economía social de mercado, y nos da gusto que ahora el PRI esté tratando de ocupar ese espacio". ~~MM~~